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大千世界大千世界

俄不信西方“自查”“北溪”爆炸事件 吁联合国调查

我市今年要稳步推动体育事业高质量发展

巴黎少年从塞纳河中“钓”出一战炮弹
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俄罗斯常驻联合国代表瓦西里·涅
边贾21日说，俄方“不相信”丹麦、德国
和瑞典各自对“北溪”天然气管线爆炸
事件的调查，呼吁联合国发起调查。

在俄方看来，相关信息和证据愈发
明确指向美国为幕后黑手。美国知名
经济学家杰弗里·萨克斯当天也在联合
国安理会相关会议上发言说，“只有少
数几个国家”有能力在事发海域实施爆
炸。

俄方认为证据确凿
应俄方要求，联合国安理会 21 日

开会审议“北溪”管道问题。涅边贾在
会上说，丹麦、德国和瑞典中的任何一
国都没有同意俄方参与调查，相关调查
不仅不透明，而且意在“掩盖痕迹”、袒
护美国。

2022年9月底，由俄罗斯向德国输
送天然气的“北溪-1”和“北溪-2”管道
位于瑞典和丹麦附近海域的部分出现
四处泄漏点。各方普遍认为这一事件

系“蓄意破坏”，丹麦、德国和瑞典各自
对此发起调查。俄罗斯多次要求参与
调查，但遭拒绝。

今年2月8日，美国知名记者西摩·
赫什爆料说，“北溪”管道爆炸是美国军
方在总统约瑟夫·拜登授意下实施，挪
威军队参与其中。随后，更多报道和言
论佐证赫什的说法。美国白宫和挪威
外交部对相关说法均予以否认，丹麦方
面则表示“无可奉告”。

涅边贾 21 日在安理会会议上说，
相关“确凿证据”数量之多甚于好莱坞
大片演绎，“犯罪动机、犯罪者和犯罪方
式都毫无疑问”。

西方说法遭“打脸”
当天会议开始前，丹麦、德国和瑞

典向安理会提交联名信称，已向俄方通
报调查的相关信息。然而，这一说法遭
俄罗斯常驻联合国副代表德米特里·波
利扬斯基直接驳斥。

“有说法称他们（三国）向俄方提供

了信息，这不属实，”波利扬斯基告诉媒
体记者，“恰恰相反，我方获取信息的一
切尝试都遭拒绝或无视。”

围绕对管道爆炸事件的调查，俄方
多次抨击西方国家试图悄然了结调
查。波利扬斯基先前说，俄方希望安理
会本周内能够表决俄方呼吁发起独立
调查的草案。

丹麦、德国和瑞典 21 日在联合信
中说，调查迄今确定，“破坏行为造成的
强烈爆炸”导致“北溪”管道受损，但“这
些调查还没结束，因此没办法说明（调
查）什么时候才能完结”。

涅边贾强调，俄方“不相信”这三国
的调查，但将“完全信任”由联合国秘书
长安东尼奥·古特雷斯牵头发起的独立
的国际调查。

美学者吁联合国调查
在安理会当天会议上，美国知名经

济学家、哥伦比亚大学教授萨克斯受邀
线上发言。他强调，“只有少数几个国

家”有能力对“北溪”管线实施爆破。
在萨克斯看来，破坏管线需要极强

的“规划、专业和技术能力”，而且在丹
麦和瑞典的专属经济区实施，“大大增
加了行动的复杂性”。因此，只有美国、
俄罗斯、英国等少数几个国家“有技术
能力并进入波罗的海实施行动”，乌克
兰缺乏必要的技术，也没有通往波罗的
海的通道。

萨克斯先前告诉媒体记者，美国基
本上是唯一有动机、有手段炸毁“北溪”
管线的国家。

在安理会会议上，萨克斯还强调，
这次破坏不仅造成了经济损失，还对海
底电缆等相关跨境基础设施构成了巨
大威胁。

萨克斯认为，联合国安理会“有责
任”调查这一事件，以便将肇事者绳之
以法，为受害方寻求赔偿，并防止今后
再发生此类事件。

（新华社电 郑昊宁）

美国媒体 21 日报道，美国纽约市
官员拍卖价值将近 2.25 亿美元的新冠
疫情抗疫设备和防疫装备，仅卖得 50
万美元。

据美国“城市”网站报道，上述抗疫
物资包括将近 3000 台医用呼吸机，花
费纳税人1200万美元，但现在按照“丧
失功能的医疗设备”像废铁一样卖掉。
这些呼吸机1月24日卖出2.46万美元，
暂不清楚它们能否正常使用。

报道说，纽约长岛一家垃圾处理商

动用28辆卡车运输上述设备。这些设
备在疫情高峰期一机难求。纽约前市
长比尔·德布拉西奥曾预言，这些设备
将帮助纽约扛过“这场危机并为下一场
危机做准备”。

报道说，新冠疫情大范围暴发后，
德布拉西奥领导的纽约市政府同样溢
价买入一些防疫装备，包括以每只 6.7
美元的价格买入 5 万个防护面罩。这
一价格在疫情初期为每个3.67美元。

然而，纽约市现政府上周拍卖70.1

万个防护面罩，公开竞标总价为 1000
美元，相当于每个0.14美分。

“城市”网站指认德布拉西奥应为此
担责，因为他在任时，取消了针对疫情期
间应急采购合同的审计监管。报道说，
其中一份合同金额为910万美元，据信
是向总部位于新泽西州的“数码工具”公
司订购呼吸机。但这家公司未向纽约市
提供呼吸机，而是提供了N95口罩。

而且，“数码工具”公司提供的第一
批口罩“质量糟糕，未获美国食品和药

物管理局认证”。在当时口罩均价为每
个 3.1 美元的情况下，“数码工具”公司
按每个4美元收取费用。

“数码工具”公司老板查理·塔贝莱
是德布拉西奥2021年去职前的主要筹
款对象，也是 2021 年就职的纽约州州
长凯茜·霍楚尔的“金主”。德布拉西奥
和霍楚尔都是民主党人。

纽约市是美国最大城市，人口约
900万，一度是美国新冠疫情重灾区。

（新华社电卜晓明）

法国媒体 21 日报道，巴黎市郊
一名少年把从塞纳河中“钓鱼”的收
获带回家后，其家人和邻居们被紧急
疏散。原来，少年钓上来的是一枚第
一次世界大战时期遗留的未爆炮弹。

《巴黎人报》援引执法机构消息
人士的话报道，这名 13 岁男孩居住
在巴黎西郊市镇吕埃－马迈松。他
20 日在塞纳河边“钓鱼”，用的不是
鱼钩，而是一块磁铁，结果钓上一个
包裹着水藻的椭圆形物件。

这种“磁铁钓鱼”是近年来流行
的一种户外活动，有的是出于环保目

的，即清除水下金属物垃圾，有的则
当作一种“水下寻宝”活动。

男孩把那物件带回家，放进浴缸
中清洗。他的父母看见后，意识到这
可能是一枚炮弹，随即报警。拆弹人
员到场后确认，这是一枚一战时期的
73 毫米口径炮弹。按照报道中那名
消息人士的说法，炮弹尚未引爆，“仍
具杀伤力”。

拆弹人员对炮弹做了排爆处
理。在此期间，男孩所住两层楼房的
大约15名居民紧急疏散。

（新华社电 郜婕）

美媒称纽约市抗疫物资卖出废铁价

2 月 21 日，顾客在泰国
曼谷帕空鲜花市场拍摄来自
云南的鲜花。

在泰国曼谷帕空鲜花市
场，来自云南的鲜花随处可
见。云南鲜花经过采摘、修
枝、包装等过程，仅需近 40
小时的冷链运输便可抵达曼
谷。从澜沧江边到湄南河
畔，作为“云南名片”的鲜花，
化作丝路花雨，香飘世界。

■新华社记者 王腾 摄

本报讯（记者 苗欣）记者从2月21
日召开的全市体育工作会议暨党风廉
政建设会议上了解到，今年我市将稳步
推动首府体育事业高质量发展。

加强体育基础设施建设。开工建
设 4 个体育公园，打造 2 个示范性体育
公园，配套完成100套健身路径、200公
里自行车骑行道，努力打造首府“10分
钟健身圈”。

开创全民健身工作新局面。开展
全民体育赛事活动不低于 1000 场次，
如 2023 呼和浩特马拉松、呼和浩特冰
雪运动季系列体育活动、健康快车进社
区、健康正出发等。经常参加体育锻炼
人数比例达到 39%以上。努力推进全
民健身与全民健康深度融合，助力宜养
城市建设。

推动竞技体育迈向新高度。全

力备战、参加自治区第十五届全运
会。组织申办、承办各级各类高水平
赛事，如中国速度赛马公开赛、全国
WCBA 女子篮球联赛、中国杯短道速
滑精英赛等顶级赛事。培训学校体
育教师、教练员 100 人，组织参加自治
区的裁判员、教练员培训不少于 50
人。联合教育部门做好青少年“区长
杯”“市长杯”，延展内蒙古自治区“一

带一路”青少年足球夏令营，举办青
少年男足、女足赛，推动青少年足球
稳步发展。

加快体育产业不断发展。提升体
育彩票销量，争取 2023 年体彩销售再
创新高。通过“青城体育”APP，开展惠
民利企的体育消费活动，积极开展冰雪
活动，培育冰雪市场，惠及广大健身爱
好者。

本报讯（记者 苗欣）2 月 22 日，
记者从自治区体育局获悉，2 月 12
日 —21 日 ，全 国 青 年 柔 道 锦 标 赛
（U20、U18 组）在 四 川 省 眉 山 市 举
行，本次比赛为 2023 年补办 2022 年
度的比赛，共有 30 支代表队的 512
名运动员参加，分男女 28 个级别，
共进行 596 场比赛。

自治区重竞技运动中心共派出

35 名运动员参加男女 23 个级别的
比 赛 ，经 过 七 天 的 鏖 战 ，第 一 次 参
加 全 国 比 赛 的 运 动 员 苏 雅 拉 获 得
U18 组男子-60 公斤级第三名，阿布
日嘎获得 U20 组男子-100 公斤级第
五 名 ，柴 拉 干 获 得 U18 组 男 子 -90
公 斤 级 第 七 名 ，呼 日 勒 陶 那 获 得
U18 组男子 +100 公斤级第七名，周
佳获得 U20 组女子 -57 公斤级第三

名 ，宋 思 雨 获 得 U20 组 女 子 -57 公
斤 级 第 五名，孟祥婷获得 U18 组女
子-63 公斤级第七名，美荣、孟根苏
德获得 U18 组女子 -70 公斤级并列
第七名，李慧玲获得 U20 组女子+78
公斤级第五名。

值得一提的是，35 名运动员中
有 28 名运动员是 2022 年内蒙古柔
道 队“ 选 星 计 划 ”里 选 拔 的 柔 道 后

备人才，在武川训练基地一个月的
集训后，通过队内比赛选拔出来参
加全国青年柔道锦标赛，这种以赛代
练的方式，能更快帮助年轻运动员成
长，快速提高运动技术水平和综合竞
技实力，更好地夯实内蒙古柔道梯队
建设，同时通过比赛，积极备战 2023
年第三届全国青年运动会和 2025 年
第十五届全国运动会。

内蒙古柔道“选星计划”小将全国比赛表现佳

2月22日，孙颖莎在比赛中回球。
当日，在北京举行的中国乒乓球队“直通德班”世乒赛选拔赛女单半决赛中，

孙颖莎以3比0战胜何卓佳，晋级决赛。
■新华社发（边玉翔 摄）

日本一家企业 21 日说，计划开
展乘坐气球的商业太空观光项目，无
需接受特别训练的普通人也能展开

“太空之旅”。
据美联社报道，日本企业家岩谷

圭介当天介绍这个项目，并展示了项
目所用座舱—— 一个直径 1.5 米的
鼓形塑料舱室。舱内并排放置两张
座椅，并设有多扇窗户方便乘客观
光。

按照计划，这个舱室将与一个巨
大的氦气球连接，搭载一名驾驶员和
一名乘客从北海道升空，用时2小时
上升至 25 千米高空，在此停留 1 小
时，然后花1小时降落。

距地面25千米的高空仍属地球
大气层平流层中部，算不上进入太
空，但已超过客机飞行高度。在这一
高度，游客下可俯瞰地球轮廓，上可
观赏外太空。

岩谷圭介说，这一创意旨在使太
空旅游更加亲民。他说，乘客参与这
种旅行不需要接受专门的宇航员训
练，也不需要学习外语，更安全、经济
和舒缓。

岩谷圭介创立的岩谷技研公司
已经与旅行社日本交通公社达成合
作意向，将在技术成熟时展开商业
旅游项目，估计最早于今年晚些时
候展开。根据初步计划，每人每次
旅行费用约 2400 万日元（约合 123
万元人民币）。岩谷圭介说，将努力
把这笔费用压缩至每人数百万日
元。

岩谷技研公司工作人员介绍，这
种气球旅行将严格限制在日本领
空。该公司21日已开通网上申请渠
道，将在今年 10 月选出首批 5 名乘
客。

（新华社电 袁原）

日本一企业推出乘气球观太空项目

新华社基加利2月21日电（记者
吉莉）菌草技术应用非洲区域研讨会
21日在卢旺达首都基加利举行。来自
联合国和卢旺达、津巴布韦、坦桑尼亚、
尼日利亚、刚果（金）等非洲国家的与会
人士认为，中国菌草技术将助力非洲国
家实现可持续发展目标。

联合国经济和社会事务部国家战
略和能力建设处处长阿姆松·西班达致
辞时表示，菌草技术有助于实现多个可
持续发展目标，包括消除贫困、减少饥
饿、应对气候变化、促进妇女权益等，因
此这项技术成为中国-联合国和平与
发展基金的优先项目。

联合国驻卢旺达协调员奥佐尼亚·
奥耶洛表示，菌草技术为卢旺达减贫和
应对气候变化作出贡献。菌草技术有
助于促进非洲可持续农业生产，将为非
洲实现可持续发展目标作出贡献。希
望这项技术能在非洲得到推广。

中国驻卢旺达大使王雪坤致辞
说，菌草技术已推广至全球 106 个国

家和地区，帮助不少农民脱贫致富。
期待更多非洲国家人民能够掌握这项
技术，推动非洲减贫、增加就业，实现
和平发展。

卢旺达农业和动物资源部常任秘
书奥利维尔·卡马纳说，卢政府认为菌
草技术具有潜力且应优先发展。这项
技术能帮助卢旺达实现可持续发展目
标，目前已被不少卢旺达农民采用。

据了解，在卢旺达已有超过 3.5 万
名农民接受了菌草技术培训，3800 余
户家庭及50多家公司与合作社从事相
关业务。

此次研讨会为期4天。其间，与会
者将参观卢旺达多个菌菇种植农场以
及中国援助卢旺达农业技术示范中心。

来自中国的菌草技术“以草代木”，
从根本上解决了食用菌类需大量砍树
的“菌林矛盾”。菌草株型大、产量高、
适应力强，除作为蘑菇培养基外，还可
大面积种植以防水土流失，或做饲料、
有机肥料等。

多方人士认为中国菌草技术将
助力非洲实现可持续发展目标


